
Q u a r t i e r  R i e s b a c h  
  Tel. 044 422 81 85 

www.8008.ch   
praesidium@8008.ch 

 
 
 

 
 
 
 

Protokoll 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung  
Vom 5. Okt. 2010, um 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/Newsletter 

           Bütler Tilly AG Labyrinth+Kontakt GZ 
Diggelmann Hans-Ruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hans-Peter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung 
 
 
 
Entschuldigt: Bartl Franz 
 Jörg Hans-Peter 
  
 

  
 
 
 
 
 

 

http://www.8008.ch/
mailto:praesidium@8008.ch


9.1. Begrüssung und Protokollabnahme 
U. Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder.  
Im letzten Protokoll muss  
eine kleine Korrektur betr. Umsatz QV-Fest,vorgenommen werden;  
siehe unten 

 

9.2. Mitteilungen der Arbeitsgruppen 
 

 

9.2.1. AG Kontacht 
Das Impressum wird neu überarbeitet.  
Kontacht 212 „Strandgut“ ist in Druck.  
Kontacht 213 „Denkmalpflege“ Red. Schluss Ende Oktober,. 
 

 

9.2.2. AG /Quartierfest 
Korrektur: Der Umsatz unseres QV-Standplatzes am Quartierfest be-
trug ca. 6‘000.- Fr. und nicht, wie im letzten Protokoll irrtümlicherweise 
vermerkt, 10‘000.- Fr. 

 

9.2.3. AG Kultur und Verschiedenes 
Der beste Jungschütze aus dem Quartier am Knabenschiessen wird 
im neuen Kontacht erwähnt. 

 

9.2.4. AG Wohnen 
Die Beratungsstelle für Hauseigentümer im Quartier ist lanciert. 
Das Medienecho war erfreulich. Die Beratungsgruppe hat sich 
seither einmal getroffen.  
Am Mi 15. September hat der Hausverein zu einer Führung durch 
das Quartier unter Leitung von U. Frey eingeladen. Fragen der 
massvollen Renovation und Erhaltung bezahlbaren Wohnraums 
standen im Zentrum.  
Am Rande des letzten Forums „Wohnraum Innenstadt“ orientierte 
Herr Feer von der Liegenschaftenverwaltung kurz über das städti-
sche Wohnbauprojekt an der Hornbachstrasse. Es soll beidseitig 
gebaut werden. Nebst Gewerbelokalen sind insbesondere 110 
Familienwohnungen geplant.  
 

 

 

9.2.5 AG Verkehrsberuhigung 
Brief an VBZ betr. Velospur in der Seefeldstr. wird vorerst zurückge-
stellt. 
Antwort von VBZ betr. ÖV-Anbindung der äusseren Zollikerstr. noch 
pendent. R. Meyer erinnert die VBZ daran  mit einem Brief vom 
27.9.2010 
Säntisstrasse: T. Brupbacher möchte das Projekt „Begegnungszone“  
aufgrund von versch. Widerstände, u. A. der Stadt, nicht weiterverfol-
gen. 
Angesichts der nach wie vor unbefriedigenden Situation am Kreuz-
platz und der Tatsache, dass es offenbar noch lange dauert, bis die 
das Bauvorhaben angegangen wird (s. 9.2.11), wurde die ArG der drei 
QV Hirslanden, Hottingen und Riesbach neu belebt. Ein gemeinsamer 
Brief mit der Bitte um eine möglichst baldiges Orientierungsgespräch 
ging an Stadträtin Genner. 
 
 

 

9.2.6 Verschiedenes/Präsidium  



An der Konferenz der Quartiervereinspräsidenten vom 16. Sep-
tember informierte V. Krähenbühl vom Tiefbaudepartement über 
Bauvorhaben.  
Auf Nachfrage gab er bekannt, dass die Sanierung der Belleri-
vestrasse als Grossvorhaben ca. ab 2014 ansteht. Zum Kreuz-
platz verlautete auf Nachfrage, dass dieses Vorhaben angesichts 
anderer Projekte zurückgestellt und erst auf 2016 terminiert sei (s. 
dazu auch Mitteilung AG Verkehr).  
Für das alljährliche Muraltengut-Essen vom 5. November ist u.a. 
auch das Forum Wohnraum Innenstadt traktandiert. H. Diggel-
mann und U. Frey nehmen teil.  
Ein Anwohner beklagt sich über zuviel Lärm rund um Mykonospar-
tys im Lake-Side.  Gerne nehmen wir weitere Meldungen dazu 
entgegen. 

 

9.3. Traktanden 
 

 

9.3.1. Renovation Website 
Die AG Website hat die wesentlichen Punkte für die Renovation der 
QV-Website zusammen gestellt. Der Vorstand hat entschieden, eine 
Offerte bei einer Grafikerin für die grafische Umsetzung einzuholen. 
  

G. Attinger, T. 
Bütler, C. Ber-
naschina 

9.3.2. Rückblick aufs Quartierpalaver 
Thema: Was bringt der Denkmalschutz? War gut besucht und informa-
tiv. Über die Zukunft des Quartierpalavars wird an einer  nächsten Vo-
Si diskutiert. U. Frey dankt allen Beteiligten, insbesondere H. Diggel-
mann für deren Einsatz. 

 

9.3.3. Nachfolge in der AG Verkehr 
Ruedi Meyer wird an der nächsten GV seinen Rücktritt aus d AG Ver-
kehrsberuhigung erklären. Auch Jolanda Walser wird ihr Amt als Vor-
stadsmitglied abgeben. Die Zukunft der AG Verkehrsberuhigung ist 
somit offen. Der Verlust der engagierten StreiterInnen für ein ver-
kehrsberuhigtes Quartier wird bedauert. Es bieten sich aber auch 
Chancen für eine Neuorganisation des Verkehrs-Dossiers mit neuen 
Kräften. Trakandiert an der VoSi im Januar2011  

 

9.3.4. Empfang GR-Präsident im Quartier am 11.5.2011 
Der QV wird sich daran beteiligen und überlegt sich geeignete For-
men. 

H. Diggel-
mann 

9.3.5. Sitzungsdaten 
Die Vorstandssitzungen finden inskünftig abwechslungsweise am 
Montag und Dienstag statt. 
Dienstag, 11. Januar  
Montag. 7. Februar  
Di 1. März  
Mo 4. April :  GV 
Di 3. Mai  
Mo 6. Juni  
Di 5. Juli  
Mo 5. September  
Di 4. Oktober  
Mo 14. November  
Di 6. Dezember  

 



 

9.3.6. Traktandenfreie VoSi im Dezember 
H. Diggelmann und C. Bernaschina organisieren den Abend. 

H. Diggel-
mann, C. Ber-
naschina 

9.4. Sonstige Mitteilungen 
 

 

9.4.1. Velofahrer Seefeldstrasse 
Siehe Mitteilungen AG Verkehr 

 

9.4.2. Strategische Legislaturziele des Stadtrates 
Wir nehmen Kenntnis von den Legislaturzielen des Stadtrats und sind 
erfreut, dass dem Dialog mit den Quartieren hohe Bedeutung beige-
messen wird und dass lokale Interessen frühzeitig erfragt und in die 
Entscheidungsfindung einbezogen werden sollen. Wir anerkennen die 
Schritte, welche städtische Stellen bis anhin in diese Richtung unter-
nommen haben und sind auch stolz, dass Stadtrat André Odermatt die 
neugeschaffene Beratungsstelle für Hauseigentümer des Quartierver-
eins Riesbach gegenüber den Medien lobend erwähnte. Bedauerlich 
finden wir, dass die offensichtlich mitgemeinte Wohnungsfrage nicht 
deutlicher angesprochen worden ist. Wir meinen, dass mit Massnah-
men zur Stabilisierung und  Erweiterung des Bestandes an bezahlba-
ren Wohnungen in den Innenstadtquartieren nicht zugewartet werden 
darf, bis die angestrebten Quartier-Entwicklungsleitbilder erarbeitet 
worden sind. 
 

U. Frey 

9.4.3. Ateliergemeinschaft 
Der ehemalige Präsident der Ateliergemeinschaft wird um Aushändi-
gung aller historischen Akten zur Aufbewahrung im  

M. Albasini 

9.4.4. Strichplan 
Wir nehmen via Medien Kenntnis vom geplanten neuen Strichplan und 
erwarten, dass der QVR von den Behörden rechtzeitig konsultiert  und 
über Entwicklungen informiert wird. 

 

9.4.5. Neubau Restaurant Fischstube 
Die fehlende Terrasse im Neubauprojekt stösst bei sehr vielen Quar-
tierbewohnerInnen stösst auf grosses Unverständnis. Wir bedauern, 
dass seinerzeit der QVR nicht in die Jury für das Neubauprojekt einge-
laden worden ist. Wir gehen der Sache nach und prüfen Möglichkei-
ten, auf den Entscheid zurückzukommen. 

G. Attinger, H. 
Diggelmann 

9.4.6. Echoraum 2010 
Wird vertagt auf den nächsten Frühling. Die QV sind eingeladen, Trak-
tanden einzubringen. 

T. Hebting 

9.4.7. SiSa Sitzung 5.10.10 
Das Zürifest wird von vielen als zu überdimensioniert empfunden. Ab-
fallkonzept mit Depotbecher hat sich nicht bewährt.  

 

9.5. Varia 
 

 

9.5.1.   

9.5.2. Traktanden VoSi. November 

 Quartierpalaver 

 Jahresprogramm/Kulturveranstaltungen 2011 

 AG Verkehrsberuhigung. 

 

9.6. Sitzungsende:  22:00 Uhr  



 
 
 

Nächste Sitzung am Dienstag, den 2. November 2010, 19.30 Uhr 
Für das Protokoll: Steven Baumann 


